

Una rectificación que se nos interesa

El Sr. Gobernador civil, nuestro respetable amigo, nos favorece con la siguiente carta, que por afecto y por deber reproducimos:

Sr. Director de EL NOTICIERO GADITANO

Muy señor mío: Con arreglo al artículo 14 de la ley de Policía de Imprenta se servirá usted rectificar, en las columnas de su diario, lo que relata respecto a mi intervención, en la Comisaría, en el suceso de que bajo el epígrafe «Pedreas y tiros», da cuenta en su número de anoche, 21 del corriente.

Es completamente falso que yo registraré el coche ni que dirigiera la palabra al Sr. Uzuriaga, ni por lo tanto que éste me contestara ni lo que supone el periódico y que yo no le hubiese tolerado, ni otra cosa alguna.

Tampoco es exacto que la Policía ha tenido noticia de otras agresiones de que se ocupa su diario, en el mismo número, ni nada se las haya denunciado.

De usted atto. s. q. s. m. b.,

J. Bores.

No necesitaba el Sr. Gobernador recurrir al art. 14 de la ley de Policía de Imprenta, si deseaba una rectificación: argumento más eficaz hubiera encontrado en nuestro respeto y afecto hacia él, demostrado en dos o tres mil líneas dedicadas en conversaciones, entrevistas y notas oficiales, dedicadas a la publicidad de su actuación, y no desvirtuadas con una sola palabra molesta para su autoridad y mucho menos para su persona.

Incluso cuando por una pequeña diferencia de apreciación, en lo que a los procedimientos garantizados del orden se refieren, nos dirigimos no a él, sino a todas las autoridades, nuestro respeto lo fué en grado máximo y nuestras palabras enmarcadas iban en un recto propósito, que nos produjo centenares de felicitaciones.

Queda, pues, complacido el señor Bores Romero, pero conste que la reseña de su actuación descubriendo el revólver, no fué inventada (¿para qué?), sino dictada por quien presentémosnos como testigo presencial, y del que teníamos constancia de que ocupaba uno de los asientos del coche, y conste que si nosotros hemos creído en la existencia de apedreamiento a los coches, es porque todo Cádiz lo dice, y hasta porque de algunas de ellas hay partes en el Juzgado correspondiente.

Queda, sin embargo, con mucho gusto hecha la interesada rectificación: El Sr. Gobernador no interviene en el descubrimiento del revólver, y de aquello que decíamos sobre pedreas, no hay conocimiento en la policía, ni parece que ha sido cierto.

GOBIERNO CIVIL

Conferencias. — Varias comisiones visitan al gobernador. — Varias detenciones.

En las primeras horas de la mañana conferenciaron con el gobernador civil el alcalde de la capital, don Francisco Clotet; teniente coronel de la Guardia civil, don Antonio Lozano Díaz; jefe de la línea de la misma fuerza, don Francisco Navarrete, y el jefe de policía, don Mariano de la Manzanera.

Se ha dispuesto el siguiente movimiento de penados:

De la línea de la Concepción a la prisión de Cádiz, el penado Juan Aguilar Varela, a disposición del presidente de la Audiencia.

A la cárcel central de San Fernando, el recluso procedente de Telde (Canarias), José Rodríguez Santana.

El recluso Francisco Pozo Real, que se encuentra en la prisión del Puerto de Santa María, pasa a la de Sevilla.

Francisco Martínez Montero, que se encuentra en esta cárcel, se le trasladó a la del Puerto de Santa María.

Procedentes de la cárcel de Sevilla, han tenido ingreso en el penal del Puerto de Santa María, los penados Juan Jiménez Herrera, Enrique Portillo Figueras, José Santiago Díaz, Juan Manuel Velázquez Castellano y José Ceiballos Galán.

Una comisión de vecinos de Olvera visitaron al señor Gobernador, haciéndole entrega de un escrito.

Le acompañaba el exconcejal de este Ayuntamiento D. Manuel Vargas Bonato.

Para el miércoles próximo está citada la Junta de protección a la Infancia y represión de la mendicidad, cuyo acto tendrá lugar en el Gobierno civil.

Visitó al señor Gobernador civil el excatedrático de esta Escuela Superior de Comercio D. Guillermo Amigueti.

Una comisión de la Unión Médica Gaditana, formada por los señores don

Miguel de la Peña Gálvez, D. Eduardo Ruiz López y D. Servando de Dios, visitó al señor Gobernador civil; ofreciéndole la presidencia, que aceptó, del jurado calificador de los trabajos presentados al décimo concurso de Higiene Popular y Cultura Física.

La reunión de dicho jurado será el jueves próximo, a las diez de la noche.

Otra comisión de panaderos hizo entrega a la autoridad gubernativa, a fin de que se sirva aprobarlo, el Reglamento por que se ha de regir el Sindicato de Alimentación.

Para el público sensato

Esta Sociedad para evitar en lo posible que sus enemigos puedan conseguir el desprestigio a que se proponen llevarla, a los ojos del público indiferente, ha ordenado pesar el pan en sus despachos a presencia de los clientes, suplicando a todos hagan uso de este derecho y que convencido de la exactitud del peso y de la inmejorable calidad, hagan la justicia y defienda de las injurias y calumnias que contra ella se dice.

Tan solo con este acto de justicia se hará un gran bien a esta sociedad y a Cádiz.

«EUREKA»

Parque Genovés - Cádiz

ALUMBRADO EXTRAORDINARIO

Teatro—Bar—Festejos variados—Recreos—Deliciosa temperatura durante el día.—Velada oficial del 1 al 15 de Agosto.

Primer día de actuación de la Patronal

El mitin de anoche

En el Teatro Cómico se celebró anoche un mitin por el Sindicato Marítimo y Terrestre, presidiendo Francisco Ibáñez y concurriendo como delegado de la autoridad el agente de policía don José Pereira.

Ibáñez dijo que los obreros están dispuestos a morir de hambre.

Aconsejó no se fien de la Patronal.

Dijo además que el no haberse solucionado la huelga de cocheros no obedece más que a que los patronos no reconocen el Sindicato, el horario de trabajo ni el jornal que piden.

Por último —dice— que todos los trabajadores de la provincia están dispuestos a prestar el apoyo material que necesiten.

Un orador dice está dispuesto a afrontar las consecuencias que tenga el movimiento y que no teme a los plomos de los matasers.

Es llamado al orden.

Continúa refiriendo lo ocurrido en 11 de Febrero del año anterior.

Hablaron después Antonio Aragón, Emilio de Vera, Antonio Ramírez, Salvador Vaca, José Candorsio, José Luis Flores, Manuel Barrios, José Estudillo y Felipe Olmo.

Todos aconsejan no concurrir al trabajo con los patronos que han formado esa Sociedad.

También aconsejan la unión y que no coaccionen.

Se habló respecto a dos bases retiradas por los obreros, de las presentadas a los Depósitos francos, las que no han sido aceptadas por los patronos.

Manuel Barrios ataca duramente a la prensa de Cádiz, a la que llama intransigente, expresando mente descaradamente.

Dice además que el causante de este movimiento, cree es el señor gobernador.

Hace historia de la huelga de Riotinto y de los boicots que actualmente se sostienen los que cree justos.

Ataca también a la burguesía.

Fue proposición escribir a los campesinos de Jerez, para que presten apoyo a este movimiento.

El presidente hace el resumen atacando al obrero Antonio Huerta.

Opina se debe ir al trabajo, con todo patron que no esté dentro de la patronal, que la parte que comprende a don Ramón Rey, no debe trabajarse.

Dice que cada uno de los asociados puede hacer lo que tenga por conveniente, que se escribirá a todos los puertos de España para que no descarguen los buques de la Compañía Transatlántica y que vayan con obreros amarillos.

Terminó diciendo no está dispuesto a sucumbir a la patronal, con lo que terminó la reunión.

(Tomado del parte dado por la policía).

EL NOTICIERO en el muelle

A las cinco y media de la mañana, y para mejor servir a nuestros lectores, dos compañeros de Redacción llegaban al muelle, impresionados triste-

mente por los rumores alarmantes que en las horas de la madrugada corrieron.

A las cinco y media la tranquilidad era completa; los mayetos extendían sobre las improvisadas mesillas sus frutas, y algunos carros con verduras transitaban en dirección a los mercados.

De fuerza, sólo vimos a esa hora una pareja de guardias de Seguridad, fija en lugar próximo a la estatua de Morret.

Algunos coches de trasnochadores circulaban hacia la ciudad, y un grupo como de 25 o 30 obreros de estiba ocupaban el filo de la «torta», paralela a la calle Ramón Lázaro Dou.

Desde este momento, el grupo a que nos referimos fué paulatinamente engrosando, y su actitud nos pareció simplemente expectante.

A las seis menos cinco abrióse el local de la Patronal, y minutos después llegaban a él los señores que constituyen su Comité Ejecutivo.

Hablando con el presidente.

Al señor Millán nos dirigimos con esta pregunta:

—¿Qué plan es el de hoy?

—El mismo de mañana, y el mismo que para siempre: jornal fijo y trabajo normal.

—¿Sueldo?

—Catorce pesetas los estables, y quince los eventuales, jornada de ocho horas. Pago de horas extraordinarias, a razón de dos pesetas cada una. Los estables devengarán sus salarios incluso los domingos. Como ve usted, no vamos contra el jornal, ni contra ninguna reivindicación; lo que pretendemos exclusivamente es el restablecimiento de la normalidad en el trabajo, de forma que éste no se paralice, como viene ocurriendo, por causas ajenas incluso a la localidad.

—¿En qué se trabajará hoy?

—Pues se trabajará en los Depósitos francos y en las descargas del «Isla de Panay» y de la «Saint Francis», que es todo lo que hay pendiente.

Siguen las impresiones de la mañana

A las seis de la mañana llegaron al muelle las primeras fuerzas, compuestas de una pareja de la benemérita montada, y dos de Infantería del mismo Cuerpo, y a la misma hora empezaron a presentarse en la Patronal algunos de los obreros inscriptos.

A las seis y cuart, éstos eran treinta y dos. Después las inscripciones y presentaciones, según los datos facilitados, ascendieron a setenta y seis.

A las 5 y media de la mañana había fundeado el «Reina Victoria» de la Transatlántica, el cual no hará operaciones por no traer carga para este puerto.

A las 6 y 10 enfiló el canal el «Isla de Panay», de la Compañía Trasatlántica, y poco después atracaba. Es el primer barco en que trabajarán obreros inscriptos en la Patronal.

Desde esta hora va aumentando la llegada de fuerza pública.

Primero seis números de la benemérita y un sargento. Luego el teniente de la guardia de Seguridad, con ocho hombres; coloca una pareja frente a la puer-

CAFÉ ALHAMBRA

CONCIERTOS DIARIOS DE 9 A 12

El lunes DEBUT de la graciosa coupletista

LA PETIT CARMÉ A

Nuevos números por

LA JEREZANITA, la mayor atracción de la temporada

— GRAN ÉXITO —

Los Domingos sección de tarde.

Espectáculo culto y moral.

Entrada al consumo

Bodas de Plata

El beneficiado Sr. Flores y Flores

Cumplíronse ayer, las bodas de plata de su posesión al beneficio en esta Santa Iglesia Catedral, de nuestro buen amigo y convecino D. Ildefonso Flores y Flores.

Modesto, culto, trabajador, pronto aquella inteligencia supo destacarse, en el colegio de Santa Cruz, y como premio a sus merecimientos recibió en el año de 1887 el Sr. Flores, niño aún, pensión del Cabildo Catedral, con la que poder atender a sus estudios.

La vida escolar del beneficiado llena de notas halagadoras, la afición a las prácticas oficinescas y de contabilidad en donde su suficiencia es bien conocida, le hicieron acreedor a que el dignísimo obispo que fué de esta Diócesis le nombrara oficial de la Contaduría en cuyo cargo fué confirmado por el padre Rancés.

Lo demás es bastante reciente para que los lectores lo hayan olvidado: el padre Flores siempre estuvo propicio a ejercitar el bien y a las prácticas de su

ministerio sacerdotal principalmente en los barrios populares donde se le quiere y se le admira.

El beneficiado aludido supo imprimir toda su voluntad para dar realce a la Mayordomía y Cantaduría del Hospital de Mujeres, y al cargo de oficial del Provisorato y Vicaría general del Obispado que desempeñó durante cinco años.

El cronista que quiere rendir un tributo de afecto al padre Flores, se remite a las Testimoniales del mismo que corroboran cuanto afirmamos, y solo lamenta que la afeción pulmonar que desde Junio le aqueja y las lesiones posteriores, le hayan privado de celebrar este acto de su vida religiosa, en el que hubiera recibido las manifestaciones del afecto de sus paisanos,

Las carreras de cintas en S. Severiano

Animadísima, se vieron ayer las fiestas ciclistas celebradas en el pintoresco barrio de San Severiano.

Desde primera hora, en tranvías especiales se trasladaron para presenciar la fiesta, numerosísimas personas, y buen número de ciclista.

En la plaza de Víctor, la comisión organizadora, había levantado una tribuna que ocuparon las bellas señoritas donantes de las cintas para el festival, estando exornada con farolillos a la veneciana y banderas y gallardetes.

Los ciclistas que asistieron a la fiesta fueron numerosos y la animación no decayó por aquellos suburbios hasta altas horas de la noche.

Nuestra afectuosa enhorabuena a la comisión organizadora por el brillante resultado de la fiesta llevada a cabo en el barrio y de la que no nos ocupamos más extensamente por aglomeración de originales.

EL QUEVEDO DE ORO

PLATERÍA) () RELOJERÍA) () PRIM, NÚM. 4

Relojes de las mejores marcas.—Grandioso surtido en alhajas con piedras finas

Antonio Cortés Téllez

Sucursal: Montañés, número —LA BOLSA.—Platería, Relojería y Óptica.—Alhajas de todas clases.—Lentes y monturas de todas clases —Cristales FLIN-GLAS lo mejor para la vista.—Se sirven fórmulas de los señores OCULISTAS

MATERIALES DE HIERRO DE OCASIÓN

Se vende una gran partida de angulares, viguetas de doble te platinas y planchas galvanizadas y onduladas

Para precios condiciones etc. pueden entenderse con los señores

Luis García y Compañía

Fundición de hierros y metales

Situada en la 2ª Aguada

VENTAS AL CONTADO PRECIO FIJO

PLAZA DE TOROS DEL PUERTO DE SANTA MARÍA

GRAN CORRIDA DE TOROS
en la tarde del domingo 29 Agosto 1920
A beneficio del Hospital de San Juan de Dios
Se lidiarán SEIS hermosos TOROS de la muy acreditada ganadería de la Sra. Marquesa Viuda de Tamarón, de Vejer
Se expenden localidades en ésta, Café Iberica, calle Nueva, y en el Puerto, Espíritu Santo, 13.

MATADORES

Luis Freg.—Julían Sáinz (Saleri).—Domingo Gonzalez (Dominguin)

PRECIOS
Sombra, 7 pesetas
SOL, 3'50 ptas.
La corrida empezará a los cuatro y media
Habrá servicio de vapores

MAS DETALLES, EN PROGRAMAS

ta de la Patronal, y las restantes por los sitios más estratégicos del muelle.

Las fuerzas de la guardia civil, son mandadas por el teniente D. Francisco Navarrete.

El jefe comisario de policía Sr. Manzanaera, el agente D. Antonio Iupión, y seis vigilantes, completan el resto de las fuerzas que guardan aquellos lugares.

Los números de la benemérita montada comienzan desde este momento a patrullar.

La disposición de todas las fuerzas, es excelente.

Justo es consignar que los obreros pertenecientes al Sindicato, en número ya bastante crecido, se mantienen sobre la «torta» en actitud respetuosa y comedida que merece todo género de elogios.

Empieza el trabajo

El primer carro que llegó, fué un camión de tracción animal, conducido por el patrono D. Pedro Dominguez, que valiéndose de su hijo y el capataz de la cochera, ha logrado poner al servicio dos carros más. Preguntámoste y dijónos que venía a la disposición de la Patronal; luego fueron llegando otros carros más, igualmente conducidos por patronos y familiares.

A las siete menos veinticinco, salieron para los respectivos barcos los estibadores afecto a la Patronal, a quienes corresponde trabajar hoy.

Van dos «manos» para a bordo del «Isla de Panay»; y dos para el «Saint Francis», compuesta cada una de siete hombres. También vemos salir, para las faenas de tierra, a treinta y cuatro obreros; 20 para el «Francis» y 14 para el «Panay».

Al pasar por delante de los obreros del Sindicato, no se escuchó ni el menor murmullo. De continuar las cosas por este camino y cordura, merece la pena de que los patronos se ocupen en que nadie sufra perjuicios.

En los Depósitos de Tabacos

En este establecimiento trabajaban, de una parte obreros afectos a la Patronal, mandados por el patrono señor Rey; y de otro obreros del Sindicato, dependiente del representante del tabaco de Filipinas.

Los Depósitos francos

A las diez de la mañana no se habían hecho despachos algunos para los Depósitos francos, a pesar de que el Comité de patronos tenía preparado personal a tal efecto.

Dice un exconductor

de multitudes:

El repórter se ha encontrado en la vía pública con un conocidísimo obrero, que en otro tiempo fué conductor de multitudes, y con el que hablamos de la cuestión palpitante.

Amablemente nos ha dicho:

—Creo que los Sindicatos y sus directores están equivocados al orientar la cuestión societaria con esos boicots que solo desgastan a los que los sostienen y causan perjuicios a la localidad.

El obrero del muelle es el único que llevaba una vida próspera, pues se da el caso de que el único puerto que abonaba el jornal de 15 pesetas a los asociados era el nuestro; y esas pesetas y esas energías, que bien dirigidas

podían servir para defender una causa de comunismo, llevan al estado de cosas de que en alguna ocasión se convencerán, es lamentable, y proporciona o fomenta la constitución de esa Asociación Patronal que no sabemos la finalidad ulterior que va a perseguir.

—¿...? —Si, señor. Algunas veces se llegan a pedir consejos a los antiguos directores. Y cuando esas opiniones se manifiestan honradamente y noble, los obreros se atreven a decir que estamos vendidos a la clase patronal.

¿Cree usted que puede nadie desear sacar de sus yerros a los que lejos de agradecer consejos ven por doquier miras partidistas?

Los guardas jurados de las Obras del Puerto.

El personal técnico de las gruas del muelle Reina Victoria, a primera hora abandonó el trabajo para no trabajar con personal no asociado. Es casi seguro que mañana desaparezca esta dificultad.

El jefe de los servicios de muelle, Sr. Calderón, puso a disposición del Comisario de Vigilancia los guardas jurados de la Junta, los cuales prestaron servicios concentrados en el muelle Reina Victoria.

Lo que dice el Presidente del Sindicato de estibadores

El Sr. Ibáñez, presidente del Sindicato de estibadores, paseó por el muelle, recomendando a los asociados observaran la mayor corrección, nota que recogemos en esta información.

Acerca del paro de hoy, dijo el aludido obrero que todo el personal había concurrido, como de costumbre, al muelle, a los lugares convenidos, para el nombramiento del que debe asistir a los buques, y como ningún patrono requirió el concurso de esos elementos; eso ha sido todo.

Rumores de coacción que no se confirman

Sobre las nueve, llegaron al muelle los rumores de que un grupo de trabajadores, obreros abañites, que presenciaban la descarga del vapor «Isla de Panay», intentaban una coacción.

El comisario de Vigilancia redobló esta por aquel paraje, sin que se confirmara la especie.

Otras notas

Para inspeccionar la marcha de los trabajos, estuvo en el muelle el teniente coronel de la Guardia civil.

—Hoy fueron concentradas más fuerzas del benemérito Instituto.

—Durante el trabajo, siguieron los grupos por la plaza de Isabel II y el muelle en actitud expectante.

No se registraron incidentes. Sólo algunas mujeres aisladas, molestaron de palabra a los que trabajaban.

—Después del almuerzo, concurrir al muelle las fuerzas de Seguridad armadas con tercerolas.

—También llegaron de Jerez más números de la Guardia civil de Caballería y de Infantería.

TEODORO SIBÓN
CARRUAJES DE ALQUILER
Teléfono, 347

El aviador Sr. Bayo al Puerto

REGRESO A CADIZ

Ayer, próximamente las doce y media, apreció sobre el Balneario Victoria el aparato que tripula el Sr. Bayo, al que acompañaba su mecánico señor Rochet.

Después de descansar breves momentos, emprendió su vuelo al Puerto de Santa María, llevando como tripulante al mayordomo de ciudad D. Francisco Leal, nuestro buen amigo.

Desde el Puerto nos dicen que el resultado de la fiesta de aviación ha sido satisfactorio, quedando el público complacidísimo.

Por la hermosa playa de la Puntilla apenas se podía dar un paso, debido a la aglomeración de personas.

Desde las dos de la tarde, el Sr. Bayo ejecutó vuelos hasta el atardecer, llevando en los últimos distintos pasajeros, algunos de éstos señoritas de la buena sociedad portuense.

Hoy, el intrépido aviador ha llegado a Cádiz a las doce, volando sobre la capital y siendo recibido con demostraciones de simpatías por el numeroso público que se encontraba en la playa bañándose.

Pianos, Pianolas, Armoniums

CASA (FUNDADA EN 1875)

Aparatos parlantes

a plazos y al contado

Rollos, obras musicales, discos

e instrumentos.

APARTADO, 46.—(CADIZ)
Calle Aranda.—Teléfono, núm. 392

NOTAS DEL DIA

LOS PREMIOS DEL BALNEARIO

Per la Asociación Gaditana de Caridad ha sido entregado a don Guillermo Schaufen, el tercer premio de los concedidos para los espectadores de las pasadas fiestas de aviación.

CONCURSO HIPICO

Según tenemos entendido, nuestro respetable amigo el general de la Armada don Esteban J. Alameda, se ocupa en la organización de un concurso hipico a beneficio de una Asociación benéfica, y que se celebrará en la playa del Balneario Victoria.

Entre la sociedad gaditana, ha sido muy bien recibida esta noticia.

UNA BRONCA

En la tienda «La Chica» fué insultado el dependiente Ciriaco Valderrama por Miguel Hederra.

El primero dió al segundo tan tremenda bofetada, que le causó lesiones en el parietal izquierdo.

DE TEMPORADA

Para pasar unos días al lado de sus hijos, los Sres. de Rodríguez Alonso, ha llegado hoy a Cádiz en el vapor «Defin», la distinguida Sra. D.ª Egidia Pardo de Ceja, viuda de Fernández, a la que acompañan su señora hermana D.ª Aurora y sus hijos, la bella señorita Purita Fernández y el inteligente escolar, alumno del Colegio de preparación militar de Alfonso XIII, D. César.

Bien venidos y que les sea grata su estancia en Cádiz.

HOSPITAL MORA

Por el profesor Sr. Noriega, auxiliado por el Dr. Agudo que administró el clorofórmico, y alumno Sr. Maestro, ha sido operada de histerectomía ortal proceder de Berh-in la enferma núm. 6 de la sala del Pilar, continuando después operada en estado satisfactorio, damos la enhorabuena a tan hábil operador que supo salvar con su reconocida pericia los muy típicos escollos de que estuvo rodeada tan grave intervención.

Doctor Agudo. Consulta de 2 a 4 Obispo Urquinaona, 1.

Del Muelle comercial

El «Isla de Panay».—Ha traído este vapor para Cádiz, la carga siguiente:

Una caja de motocicletas marca H. D. J. A. con peso de 189 kilos consignada a Harbey. Nueve cajas con esponjas de goma con 870 kilos y diez automóviles para Mariano Sancho.

Cinco cajas de libros para el servicio de cambio internacional de publicaciones del Cuerpo de Archiveros.

Una caja de maquinaria para Gordon y compañía.

Dos pianos para Lirón, Gordon y González, 23 bultos de motores eléctricos para Lebón y compañía, una caja de maquinaria y otra de lavadores para Duff y G. y compañía, ocho cajas de material para fotografías, a la orden (creo que son para J. Hazén); 18 rollos de cabo de Manila para la Compañía Trasatlántica y una caja con cueros para F. de la Viesca.

Total, la carga que trae para Cádiz es muy poca: 32.865 kilos, en 85 bultos.

Bidones vacíos.—La casa Sobrino retiró del muelle Reina Victoria tres bidones vacíos que procedentes de Fernando Pío trajó el vapor «Ciudad de Cádiz».

Partes de autos y quincalla.—La casa Verdugo retiró hoy del muelle 64 bultos de quincalla y partes de autos procedentes de la descarga del vapor «Montserrat».

Al Depósito Comercial.—La casa Píñillos retiró del Muelle y llevó al Depósito comercial, 110 barriles de aceite.

Salvado de trigo.—En el vapor «Ro-

meu» han sido enviados a Barcelona 400 sacos de salvado de trigo.

Al Ferro!—En el vapor «Cabo San Sebastián», con destino para la Constructora Naval Española de Ferrol, han sido hoy embarcadas 12 cajas de ventanas para buques.

Conserva de pescado.—El comerciante gaditano señor Porfilla envió hoy para Vigo en el citado vapor 340 cajas conteniendo 8.000 kilos de pescado en conserva.

Esta tarde solo quedaba amarrado al muelle comercial haciendo operaciones de carga y descarga, el «Cabo San Sebastián».

Por la mañana hizo en dicho muelle operaciones de descarga la barcaza H. de la Compañía Trasatlántica.

Ha sido despachado para Las Palmas el vapor «Atlante».

El laud «San José» ha sido despachado por Sanidad y Capitoula para salir con destino a Olhao puerto portugués, para cuyo puerto lleva unas 40 toneladas de azúcar.

El despacho de este buque lo ha hecho el consignatario don Cristóbal Barea.

En la tarde marchó a San Fernando el candelero «San Julio».

Procedente de Ceuta, entró hoy al medio día en nuestro puerto el vapor «Eloisa» sin carga ni pasajeros.

Veterico Doctor Cañadas, Catedrático de esta especialidad con su clínica en el Hospital Mora.
Benjumeda 28 de 1 a 4.



Muy interesante e instructivo

«ADAMS CHICLETS»

«ADAMS CHICLET»

Amigo mío, ¿usted sabe qué significa este anuncio que se lee en todas partes?

—Ya lo creo, y me sorprende que usted, al corriente siempre de todas las novedades, me venga, tan admirado, con pregunta semejante, cuando es cosa tan corriente que hasta los chicos lo saben.

—Diga usted pues, que el paletó hice de un modo admirable.

—Cast, casti.

—Pues entonces razón de más para que antes de que me tomen el pelo procure pronto enterarme.

—Pues oiga, que voy a hacerle en breve y sencilla frase, un relato que de fijo encontrará interesante.

—Soy todo oídos. Principie que no perderé detalle.

—Hay en México unos árboles que llaman los naturales «chicles», los cuales destilan una resina abundante que es conocida por «chicle» entre aquellos habitantes, y que los indios emplean para entretener el hambre, aunque en verdad sea de su gusto es poco agradable, Mas ADAMS, hombre estudioso de imaginación brillante, advino en aquel hábito de los indios ig orantes, al par que un negocio inmenso, un tesoro inapreciable para el hombre de hoy en día que en actividad constante come de prisa y sin régimen, cual si lo hiciera con fraude, pareciendo que su estómago en destruir se complace, abundando las dispepsias y algunos pocos males.

ADAMS recolectó el chicle, lo purificó con arte, le añadió un poco de azúcar y algún aroma agradable, y así dispuesto el producto, sin titubear un instante lo presentó en el mercado en elegantes envases, obteniendo en poco tiempo un éxito incomparable. La American Chicle Company sociedad m. y importante, constituyóse al objeto

de dar al negocio cauce, rápidamente alcanzando un desarrollo notable, y hoy cuenta con nueve fábricas que producen a millones las capitas de ADAMS Chewing Gum

pues desde su primer fase en mejorar el artículo ha puesto empeño incansante, consiguiendo colocarlo donde nadie le aventaja, pues no admite competencia ni en los precios ni en las clases.

Sus gomas son apreciadas por sus buenas cualidades y les buenos ascadores por experiencia lo saben. Un producto sobre todo alcanzó fama tan grande, que no hay en todo el globo otro que pueda igualarle.

Son los Chiclets, proclamados por su armonía fresca y suave, de realmente deliciosos, sencillamente admirables.

Consuma Chiclets gustosa la gente «chic» y elegante, no faltando quien, discreto, las dos palabras compare.

Con lo expuesto considero haber dicho lo bastante para dejar satisfecha su curiosidad de antes.

—Si, señor; mas una duda necesito: que me aclare.

—Usted dirá.

—El mascar goma

¿qué indicación satisface?

—Si la marca que se escoge es ADAMS, la incomparable, su hábito produce efectos altamente saludables.

En primer lugar perfuma el aliento en un instante y disminuye el defecto de quien lo há desagradable; mantiene en muy buen estado todas las piezas dentales, y su producción aumentan las glándulas salivares, logrando de esta manera sin esfuerzo apreciable, una digestión perfecta, de buena salud la base.

Enumerar aún podría otras buenas cualidades; mas para formar criterio creo que son bastantes.

—Si, señor, y convencido, juro ser en adelante de Chicles y Gomas ADAMS un consumidor constante.

J. Rodríguez, representante de la «American Chicle Company» en Cádiz y Sevilla.

Suscribase Vd. a «EL SOL»

El diario de más extensa información

Servicio especial de reparto a domicilio a la llegada del expreso de Madrid.

PRECIO: 2 PESETAS AL MES

EN COMBINACION CON

Mundo Gráfico . . . 2'75

Nuevo Mundo . . . 3'00

Calpe 2'75

PIDA VD. DETALLES EN LA SUBDELEGACION EN CÁDIZ

COLUMELA, 29 Liberia MINERVA

De la Agencia Radio

Los obreros suizos se han opuesto al paso por su país, de material de guerra y efectivos militares

Del Extranjero

Descubrimiento del complot bolchevique contra Lloyd George.

Londres. Dicen de Lucerna al «Daily Express» que la policía suiza ha descubierto el complot bolchevique contra Lloyd George.

Se han tomado energicas medidas para protegerle.

La revolución estallará en Hungría y en Austria.

Zurich. Bela Kun ha llegado a Ptergrado.

Declaró que muy pronto estallará la revolución en Hungría y en Austria.

Los republicanos irlandeses activos.

Londres. De todas partes de Irlanda se reciben noticias indicando el recrudecimiento de la actividad dentro del partido republicano.

En Falcarragh, las oficinas de Correos y Telégrafos fueron invadidas por varios hombres enmascarados, que armados se apoderaron de todas las sacas de la correspondencia y el material telegráfico y telefónico.

La estación de Glenties ha recibido la visita de cincuenta hombres armados que se apoderaron de todos los aprovisionamientos destinados a los soldados ingleses, encargados de mantener el orden en Irlanda.

La batalla entre serbios y albaneses.

Roma. Un radiograma recibido de Scutari, comunica detalles sobre las batallas que actualmente se libran en el Norte, entre serbios y albaneses.

Según el despacho, los serbios que defienden Taradose, han tenido 150 muertos y 200 prisioneros.

El Gobierno albanés ha llamado a las cinco quintas últimas, a fin de formar un ejército de 60.000 hombres, sin contar con el ejército efectivo de gendarmería.

Los obreros suizos se oponen al tránsito de material de guerra.

Ginebra. La asamblea de delegados de la Unión del personal federal, reunida en Zurich, ha votado una resolución reclamando inmediatamente de las autoridades supremas de la Confederación, la seguridad de que no será tolerado ningún paso de convoyes transportando material de guerra a través del país.

La Unión demanda la institución inmediata de una comisión de personal encargada de asegurar y examinar en la frontera los transportes internacionales. En el caso de que estas garantías sean rehusadas, la Federación suiza de ferroviarios será invitada a ordenar una acción defensiva.

Los bolcheviquis reducen sus efectivos en la trascaucasia.

Constantinopla. Tras las últimas noticias recibidas de la Transcaucasia, las fuerzas bolcheviquis del Norte de Persia y de Azerbaidjan, son mucho menores.

No se sabe si esta noticia indica un retroceso general por parte de los rojos o una concentración sobre la frontera armenia que tendrá por objeto forzar al Gobierno de Eriván a ratificar lo más pronto posible los preliminares de paz señalados recientemente.

La cooperación de Mahkno en el ejército de Wrangel.

Constantinopla. Los ataques de los rojos contra las fuerzas de Wrangel, establecidas sobre el Dnieper, ha sido rechazado hasta ahora.

Mahkno, a la cabeza de un ejército de paisanos que, constando de 2.000 hombres al principio ha llegado a alcanzar unos 30.000 con una operante rapidez, coopera a las operaciones del ejército de Wrangel.

El obrero víctima de la explosión de un petardo por él mismo fabricado, en Sevilla, pidió prestar declaración y ha dado interesantes detalles de un complot. Dato dice que no hay motivo para fantasear con respecto a la crisis.

ESPAÑA

Politica y politicos

En la Presidencia

Madrid. Al recibir hoy el señor Dato a los periodistas, les manifestó que tenía noticia de que S. M. el Rey había regresado a Santander de la excursión que ha hecho para una cacería en los Picos de Europa.

Refiriéndose a la situación de la huelga en las minas de Riotinto, manifestó el señor Dato que según noticias muy recientes, la situación mejora y las cosas van por el camino de una solución.

Manifestó que había conferenciado con el director de las minas el que le había dicho que para procurar llegar al arreglo de la situación estaba dispuesto a nombrar una comisión de sus allegados para que se entendieran con los obreros, estudiando el medio de satisfacer los deseos de todos.

La impresión del director es que se llegará a una inteligencia.

Esta tarde conferenciará el presidente con el gobernador de Zaragoza acerca de la situación social de dicha provincia, incidentes que en la misma se han desarrollado y muy especialmente los que tiene relación con las discrepancias ocurridas entre el alcalde y el gobernador.

Con el mismo objeto vendrá también a la corte el señor Bas, gobernador de Barcelona.

Anunció el Sr. Dato que esta tarde se celebrará Consejo de Ministros.

Refiriéndose nuevamente a la huelga de Río Tinto, manifestó el presidente que será objeto de la atención del Consejo que se celebrará esta tarde, el cual será puramente administrativo, no ocupándose para nada de política.

Un periodista comentó las declaraciones hechas por el conde de Romanones acerca de la crisis, a lo que el Sr. Dato respondió:

—Está visto que el conde sabe y está más enterado de estas cosas que yo.

—Es que parece ser, añadió otro periodista, que el conde se refiere no solamente a los asuntos relacionados con la crisis actual, sino a la crisis del partido conservador.

—Respecto a esto, se puede hablar y decir lo que a cada uno le parezca, respondió el presidente, pero en cuanto a crisis de partido, todos tenemos que decir algo.

—Pues el señor Ortuño, arguyó otro periodista, ha manifestado que es cierta la dimisión del Sr. Bergamín.

—Y también se dice, añadió otro, que para la solución indicada, el señor Bugallá tiene la enemiga del Sr. Sánchez Guerra.

—Ahora como antes, dijo el presidente, son buenos amigos esos señores y no hay motivos para fantasear.

En conversación de los periodistas con el subsecretario de Gobernación, señor Ruano, hizo las mismas manifestaciones que el presidente al ocuparse de la situación política actual.

Misceláneas telegráficas

El obrero herido por la explosión de un cartucho de dinamita, hace interesantes manifestaciones — Un complot — Varios amenazados

Sevilla: El obrero Antonio Villegas, herido por una explosión de dinamita, estando en la ribera del Guadaira, al sentirse en peligro de muerte, solicitó prestar declaración ante el Juez de la causa, que lo es el del distrito del Salvador, Sr. Gómez Angel.

Se afirma que el expresado sujeto, viendo su muerte próxima, ha manifestado que es inexacto que se hiriera pescando, sino que en aquel momento, en compañía de otros individuos, se dedicaban a la fabricación y ensayo de bombas explosivas.

Ha manifestado también que había varias personas anotadas en el «Libro Rojo» amenazadas de muerte y señalados distintos puntos donde habían de colocarse las bombas.

La Policía sigue la pista de las personas complicadas en este suceso.

Proclamación de candidatos

Sevilla: Se ha reunido la Junta provincial del Censo electoral para proceder a la proclamación de candidatos a la vacante del distrito de Marchena, por fallecimiento del diputado señor Rojas Marcos.

Han resultado proclamados los señores D. Adolfo Rodríguez Jurado, conservador; Blasco Garzón, albista; y Auriol maurista.

Se cree que el candidato con más probabilidades de triunfar es el señor Rodríguez Jurado.

TOROS

Lisboa. Se lidian toros de la tierra.

Bueno, que actuaba de fenómeno, ha estado rematadamente malo en sus faenas.

Bilbao. Toros de Parladé que han dado juego.

El Gallo, ha tenido una de sus tardes características, por lo malas.

Belmonte, en cambio, ha tenido una buena tarde, entusiasmado con sus faenas a los aficionados.

Cartagena. Toros de Alcázar, regulares.

El nuevo «Litri», ignorantísimo. Vitoria. Se lidiaron toros de Villa.

JOSÉ SOTO (Sucesor de Manuel G. Glenfuegos)

CASA FUNDADA EN 1875

CONSIGNACIONES y reexpediciones de mercancías — Agencia de Aduanas. — ALMACENISTA con grandes existencias de costero y DE GALLEGA para minas y sierras. — CARBONES.

Plaza del Marqués, 8.-Teléfono 46.-Gijón

Por los music-halls

Café Alhambra

Sigue en auge los salones del simpático café cuyo nombre encabeza estas líneas. La actuación de los hermanos Merino (¡vaya género!) ha llevado al público en cantidad más que suficiente para llenar de envidia a cualquier industrial de esos que no hay quien les inculquen las teorías modernista ni la máxima de que al negocio hay que rodearlo de atractivos.

El amigo D. Venancio González, que es de la otra clase o sea que reúne inteligencia y buen deseo, lo ha entendido también, que apenas termina un compromiso alguna artista, busca la ventaja en la que la reemplaza.

Y esta noche debutará «La Petit Carmela», que cuenta en la localidad con sobradas simpatías.

Manola Campos «La Jerezanita», que constituye «el clou» de los conciertos, ha sido prorrogada por unas noches, en vista del éxito que su trabajo obtiene. ¡Ahí es vista!

Uno.

Pedro Rodríguez e Hijo. — Sanlúcar de Barrameda. — Excelentes manzanillas. — Especialidades PASTORA PERAL, Amotillado TIO RIO. — Culumela, 34. — Cádiz.

De nuestros corresponsales

Según Dato, el Consejo de es'a tarde será puramente administrativo, sin nada de política.

Jumillano ha tenido una buena tarde. Su compañero Casielles, bien.

Ultima hora

Por los niños de Riotinto

Córdoba. El alcalde y un concejal del Ayuntamiento de esta población, han teleografiado al de Huelva, solicitando que envíen 50 niños pobres para atender a su sostenimiento.

De los gastos que se ocasionen, reponden dichos señores, hasta que el Cabildo al reunirse acuerde lo procedente.

Hazañas de los sindicalistas. — Triple asesinato.

Zaragoza. Con motivo de la huelga de gasistas y electricistas de esta población, el ingeniero, arquitecto municipal y un ayudante, se dedicaban a encender las luces del alumbrado público, cuando sonó una descarga, de la que resultaron muertos dichos tres señores.

Un obrero que salió corriendo fué perseguido y alcanzado por un guardia civil.

Los disparos se dice que fueron seis.

Manifestaciones del Gobernador

Barcelona. El Gobernador, hablando con los periodistas, ha confirmado su proyectado viaje a Madrid.

Manifestó que tiene buenas impresiones de la proyectada huelga de la Canadiense, creyendo que no se llevará a efecto.

Ha empezado el juicio por tribunal de derecho, con motivo de la colocación de una bomba en las inmediaciones del edificio de la Diputación.

Se dirimen los asuntos a tiro

Bilbao. En las Arenas unos huelguistas la emprendieron a tiros con varios obreros squiros, resultando uno de éstos gravemente herido.

Manzanilla Goy. Delgado Zulueta. — Sanlúcar de Barrameda.

Cuestiones sociales

LOS SALINEROS

La sección de salineros afecta al Sindicato Marítimo Terrestre, también se reunió ayer presidiendo Pedro González.

Se nombró delegado del trabajo a Ignacio Jurado, también cobrador a José Blandino y se acordó que los salineros no hagan otras operaciones que las de a bordo, pues las de tierra pertenece a los alijadores.

Se admitió a varios socios y se dió por terminado el acto.

Información militar

Servicio para mañana: Parada: Cádiz.

Jefe de día: señor teniente coronel de Artillería, don Miguel Fajardo Molina. Imaginaria: señor comandante de Cádiz, don José Ansedes Fernández.

Vigilancia: 1.ª, 2.ª, 3.ª y 4.ª zonas; Cádiz. Conducción de enfermos: Cádiz. Carro, Cádiz.

Presentaciones

Se presentaron hoy al Excmo. Señor General gobernador militar interino don Pedro Lozano, los señores siguientes:

Don Joaquin Enriles, alumno de Artillería.
Don Juan Quirell, alumno de Ingenieros.
Don Carlos Domingo, teniente coronel médico.

Ultimas noticias del muelle

Carga del vapor «Anita»

Esta tarde comenzó a cargar paja el vapor «Anita», ocupando personal no asociado.

Los trabajadores de los Depósitos francos regresaron a Cádiz, sin que se registrara el menor incidente.

Igual ocurrió con los trabajadores de los buques amarrados al muelle.

El gobernador civil señor Bores, acompañado del señor Ruiz Tagle, estuvo en carruaje por el muelle, viendo la distribución de las fuerzas encargadas de la vigilancia.

Continua el trabajo

Para mañana :

A la hora de cerrar esta edición se continúa trabajando en los vapores «Is-la de Panay» y «Saint Francis».

Los trabajos durarán hasta las once de la noche.

Mañana bajarán estos dos mismos barcos, más uno que se espera de la Casa Ibarra.

También trabajará mañana, según nos manifiestan, en la carga de sal.

Aunque se han registrado algunos insultos inevitables, satisfáctenos nos nocer que fueron pequeños incidentes sin importancia, que la cordura obrera preponderó, y que tanto las fuerzas de la benemérita, como la de seguridad y policía prestaron excelente vigilancia.

Los señores Manzanera y Lupión no abandonaron un momento el muelle.

Es de esperar que siguiendo las cosas como durante el día de hoy, pronto patronos y obreros podrán llegar a un acuerdo benéfico para ambos y para la misma población.

Depósitos francos

A última hora comenzaron a hacerse operaciones en los Depósitos francos.

Un camión llevó 40 sacos de azúcar de los señores Aramburu Hermanos.

También, con personal de la Patronal, fueron transportadas dichas dependencias varias piezas de automóviles, y una pianola.

LÁMPARA



FABRICACIÓN ESPAÑOLA

22 años de crédito

Z un vatio

Z medio vatio

Z Argón.

Pídase en todas partes

Fábrica: Cortes 397. Barcelona

Venero, Sífilis, Garganta, Nariz, Oídos

MEDICINA GENERAL

Doctores German Muñoz y Juan Portela

Profesores de la Facultad de Medicina

POLICLÍNICA

Antonio López, 24 y Paseo de Labra

De 11 a 12 y de 2 a 6

Gran Fábrica de Pan

Cano Fuentes

Elaboración esmerada de calidad extra. — Privilegio con harinas selectas.

PESO COMPLETO

Pan Francés, Catalán, Viena, exquisito de Madrid, y selecto en latas.

Fijese en el sello de la marca Cano - Fuentes.

Virgili 4 y 6 y Cardoso 7.

Talleres tipográficos Hijos de Gonzalo Cerón, Sauto Diego 8 — Cádiz.

